



Columnas ESTATALES

06 de agosto 2025

Mexiquense vota,
es justo



LA MAQUINITA

No se quiere ir

:::: El aún presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado de México, **Fernando Díaz Juárez**,



ALEJANDRO VARGAS. EL UNIVERSAL

Fernando Díaz Juárez.

deja ver que no piensa alejarse mucho del poder. A semanas de concluir su encargo, ya perfila su regreso como magistrado y anticipa su intención de contender en el proceso de elección judicial de 2027. Esta declaración, más que mostrar compromiso con la reforma del Poder Judicial, exhibe una apuesta por mantenerse en el círculo de decisión. En lugar de abrir paso

a nuevos perfiles con legitimidad social, opta por anclar su permanencia al mismo sistema que ahora se intenta reformar. Resulta paradójico que quien preside el proceso de transición judicial, que busca ciudadanizar y transparentar el Poder Judicial, no sólo busque mantenerse dentro, sino además competir por el mismo puesto en una elección que aún no está reglamentada. Su postura refuerza la idea de que los cambios en el sistema judicial mexicano siguen viéndose más como ajustes.

El problema de los paristas

:::: El arranque del semestre 2025B en la Universidad Autónoma del Estado de México quedó



ALEJANDRO VARGAS. EL UNIVERSAL

Patricia Zarza.

marcado por la incertidumbre y la parálisis. Mientras la rectora **Patricia Zarza** intenta mantener el equilibrio institucional tras un proceso de sucesión convulso, los grupos estudiantiles que mantienen el paro parecen haber perdido el rumbo y el respaldo social. A pesar de haber obtenido mesas de diálogo y compromisos formales de la Rectoría, como la no criminalización

y el inicio de sanciones contra profesores señalados, el cierre prolongado de planteles evidencia que las exigencias han escalado a un terreno poco claro, donde el activismo ya no responde a una agenda concreta, sino a una dinámica de poder que ignora el derecho de miles de estudiantes a recibir clases. El escenario en Ciudad Universitaria, puertas cerradas, cadenas y banderas de huelga, es una imagen que lastima a la comunidad universitaria. El movimiento estudiantil parece apostar al desgaste.

La administración de Alfredo del Mazo



ALEJANDRO VARGAS. EL UNIVERSAL

Jorge Ernesto Hernández.

:::: Las declaraciones de **Jorge Ernesto Hernández Sánchez**, coordinador de Estudios y Proyectos Especiales de la Secretaría del Campo, revelan un panorama preocupante sobre la opacidad y la ineficiencia con que se operó el Seguro Agrícola Catastrófico en la administración estatal anterior. Resulta alarmante que, pese a destinar entre 40 y 60 millones de pesos

a este programa, apenas se haya alcanzado una respuesta efectiva del 8 por ciento. Este bajo impacto no sólo representa un despilfarro de recursos públicos, sino una omisión directa al deber de proteger a los productores más vulnerables frente a fenómenos climáticos extremos. Más grave aún es el hecho de que las autoridades actuales no encuentren registros precisos de las parcelas supuestamente beneficiadas.

SE COMENTA

Que fue un encuentro muy significativo el de la **gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez**, con integrantes del Poder Judicial de la entidad, en presencia del actual magistrado **presidente Fernando Díaz Juárez**, y de quien encabezará al **PJEM** muy próximamente, el magistrado **Héctor Macedo**. En el evento refrendó el compromiso de trabajar de manera coordinada, reconociendo además que se ha dado “un paso importante hacia la transformación de fondo del sistema judicial”.

A este acto no podían faltar destacados funcionarios de primer nivel, como el Secretario general de **Gobierno Horacio Duarte Olivares**, el **líder del Congreso, Francisco Vázquez**, el **procurador José Luis Cervantes** y el **Secretario de Seguridad Cristóbal Castañeda**, entre otros. Todas sus labores, evidentemente, están especialmente ligadas en los temas de seguridad e impartición de justicia.

Que por cierto, el **Poder Judicial del Estado de México** ya alista el proceso de transición luego de la **jornada electoral** del pasado primero de junio, y a partir del próximo **5 de septiembre** las y los nuevos funcionarios electos iniciarán con sus funciones. El propio **Fernando Díaz Juárez** señaló que este proceso se realiza en orden y **transparencia** y con una buena comunicación con el **magistrado presidente electo, Héctor Macedo García**.

Que en otro **poder**, el **Legislativo**, arrancan ya las labores después del periodo de receso y la **Diputación Permanente** realizó una sesión ayer, convocando a un tercer periodo extraordinario para discutir y en su caso **aprobar las iniciativas** pendientes y de urgencia, como la desincorporación de inmuebles en favor del **IMSS e IMSS Bienestar**, entre varias otras que se han estado cocinando.

Que por cierto, la **comisión Legislativa de Límites Territoriales de la Cámara de Diputados** ya revisa, junto con la **Consejería Jurídica del Gobierno del Estado**, los diferendos limítrofes entre **Cuautitlán y Teoloyucan**, con la finalidad de dar una solución definitiva y evitar que en lo sucesivo **continúen los conflictos** entre las autoridades de **ambos municipios**, que lamentablemente ya han escalado incluso a episodios de violencia. —

EN LOS PASILLOS

INCONGRUENCIA

Comentan que la **toma** de oficinas de la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas del Estado de México (**CEAVEM**) por la colectiva **Holy Yash**, derivó en denuncias penales por allanamiento, daño en bienes y **robo**, un hecho que obliga a cuestionar la **legitimidad** de sus **métodos**. Convertir la exigencia de atención a **víctimas** en una ocupación e impedir el acceso de otras personas en situación de **vulnerabilidad**, **pisotea** los mismos derechos que dicen defender.

AHORASÍ

Aseguran que luego de diversos atrasos en la ampliación del **Tren Suburbano** para **conectar** Lechería con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, finalmente todo parece **indicar** ahora **sí** iniciaría **operaciones** en diciembre de este año. De **acuerdo** a los avances logrados, las vías ya están **listas** y sólo falta **concluir** las instalaciones **catenarias**, así como algunos detalles para su mejor **funcionamiento**.

OTRA INUNDACIÓN

Dicen que vecinos de Jardines de Morelos de Ecatepec, denunciaron graves **anomalías** en el funcionamiento del **colector pluvial** de esta colonia. **Comentan**, **no** es posible que la obra tuviera una **inversión** de 180 millones de **pesos** y no se lograra el **objetivo** final de acabar con las inundaciones en la **zona**.

PEDIRÁN APOYO

Cuentan que vecinos de diversos **municipios** del Valle de México y del Valle de Santiago Tianguistenco, presentarán en **breve** una **solicitud** formal al Gobierno del Estado de México para que lleven a estas demarcaciones los **operativos coordinados** con la federación. El motivo es muy **claro**, las administraciones municipales, no pueden o no quieren un **combate frontal** con la delincuencia organizada, ya que serían superados sin **dificultad**.

EL INSURGENTE

Minimizar el riesgo

:::: La decisión de demoler dos viviendas en riesgo de colapso por parte de Protección Civil de



ESPECIAL

Isaac Montoya.

Naucalpan es una medida oportuna y responsable que debe reconocerse como parte de una política de prevención efectiva. El alcalde **Isaac Montoya** ha demostrado con este tipo de acciones que su gobierno prioriza la vida y la integridad de las personas, incluso cuando ello implica tomar decisiones difíciles. La intervención en El Molinito no sólo evitó una tragedia,

también envía un mensaje sobre la importancia de actuar antes de que los daños sean irreversibles. Es acertado que se haya identificado a otras cuatro viviendas con riesgo estructural, y que sus ocupantes hayan sido notificados de manera preventiva. Este debe ser apenas el inicio de un diagnóstico más amplio y sistemático.

Temas pendientes

:::: El hallazgo de un Centro de Mando clandestino conectado al sistema de videovigilancia de



ESPECIAL

Azucena Cisneros.

Ecatepec evidencia el nivel de vulnerabilidad institucional heredado por la actual administración. La postura de la alcaldesa **Azucena Cisneros** resulta clave para enviar un mensaje de control. Su decisión de blindar el software desde el primer día de gobierno muestra previsión en un municipio donde la seguridad es tema sensible. No obstante, el hecho de que un sistema operara de manera paralela durante meses

sin ser detectado plantea interrogantes. Es necesario que la administración impulse una auditoría de todo el aparato tecnológico de seguridad pública heredado, incluyendo equipos, licencias, y accesos a la red. Este caso debe marcar un parateguas: el control de la información estratégica no puede depender de cambios administrativos.

Estrategias que se replican

:::: En el municipio de Toluca, además de trabajar en la reparación de las vialidades dañadas, tam-



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Ricardo Moreno.

bien se trabaja en una estrategia que permita a los ciudadanos apropiarse de sus calles, espacios públicos, mercados y áreas públicas, a través de la estrategia Toluca se Pone Guapa. El objetivo, de acuerdo con **Ricardo Moreno** (Morena), presidente municipal, es que la ciudadanía recupere el amor por la ciudad y en esa medida exija resultados de sus autoridades.

El programa ha crecido tanto que será replicado por el gobierno federal y hay otras ciudades que la retomaron. Es sin duda un acierto involucrar a la población en el mantenimiento de los lugares donde habitan y la expectativa es enorme, pues no sólo se trata de hacerlo funcionar durante un trienio, sino por más tiempo.

LA EDITORIAL



El reconocimiento del Poder Ejecutivo al Poder Judicial del Estado de México ocurre en un momento de cambio histórico: tras haberse realizado la primera elección de magistraturas y jueces por voto popular, la entidad ha entrado de lleno en una nueva etapa de justicia democrática.

Este proceso, inédito en el país, representa un parteaguas en la relación entre el Poder Judicial y la sociedad, al abrir canales directos de legitimidad ciudadana y reforzar el compromiso de impartir justicia con cercanía y transparencia.

En este contexto, la coordinación entre los tres Poderes del Estado adquiere un valor estratégico. No se trata de subordinar funciones, sino de trabajar con respeto mutuo para responder a una exigencia social legítima: instituciones que dialoguen y se complementen para garantizar derechos.

La participación del presidente del Tribunal en las mesas de seguridad y la voluntad expresa de cooperación institucional marcan el inicio de una nueva forma de gobernanza, donde la autonomía se combina con la responsabilidad compartida.

2

miércoles

Estado de México

6 de agosto de 2025

HERALDO

ideas & voces

editorial

LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL ESTADO DE MÉXICO ABRIÓ DE nuevo las puertas de 39 de sus espacios académicos para dar inicio al ciclo escolar 2025-2026. Más de 90 mil estudiantes, entre nivel medio superior y superior, regresaron a las aulas en un ambiente cargado de entusiasmo, expectativas y compromiso renovado. El regreso a clases presenciales no solo marca el inicio de un periodo académico más, sino también la reafirmación del papel de la universidad como motor de transformación social, científica y cultural en el Estado de México.

En tanto, la rectora Patricia Zarza sigue visitando y negociando, para tratar de que todos los alumnos de todos los espacios universitarios vuelven a las aulas, para así recuperar las instalaciones y todo lo perdido.

El regreso a clases presenciales es, sobre todo, un símbolo de esperanza. La UAEMéx se pone nuevamente en marcha, con toda la energía de sus jóvenes, la experiencia de sus maestros y el respaldo de su historia. Que este nuevo ciclo sea un paso más hacia una universidad aún más fuerte, más humana y más comprometida con su comunidad.

Ya no hay tiempo que perder, es momento de volver al orden y el estudio, los universitarios reales lo requieren y demandan.



“LA REVUELTA DE LOS JUSTOS”

Dr. Octavio Martínez Camacho

LA REFORMA JUDICIAL QUE HABRÁ DE COMENZAR FUNCIONES

Me gustaría hacer un recuento del como llegamos al inicio de funciones de los jueces, magistrados y ministros electos por voto popular.

Como sabemos el pasado domingo 1 de junio, tuvo verificativo una elección que hemos dicho es histórica en México, en la cual, los ciudadanos salimos a elegir a nuestros jueces tanto a nivel federal como a nivel local, incluso los Ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

Elegimos en todo el país jueces de primera instancia en materias como la penal, familiar, civil y laboral, hasta magistrados y jueces federales, y también a los Ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, que es el tribunal de mayor importancia.

Ante un escenario de desconfianza ciudadana hacia su aparato de justicia en general, donde apremian problemas como el costo, altos niveles de corrupción, y la ausencia en muchos casos de conciencia social.

Hoy, después de esta jornada de elección de jueces, nos preparamos para su toma de protesta formal y el inicio de sus funciones.

Lo primero que habrán de enfrentar es el rezago enorme que hay en juzgados y tribunales, del cual no creo que escape la propia Suprema Corte de Justicia, ante los cientos y en caos miles de asuntos que están pendientes de resolver, en todas las materias.

Ya en otro momento hablaremos del porque, todo tiene que parar en un juzgado o tribunal, y como es que hemos saturado nuestros órganos de justicia en ocasiones con casos que pueden resolverse con algunos otros mecanismos.

Es una problemática que también habrán de analizar nuestros jueces ante los desafíos que el sistema de justicia hoy demanda en nuestro país.

El rezago, sumado a la crisis económica que viven los empleados de estas áreas judiciales, donde la mayoría son pagados con salarios bastante bajos, y el reducido numero de personas asignadas a los juzgados, aumenta esta compleja situación de rezago y burocratización de la justicia en México.

Enseguida, otro de los problemas es el enredoso esquema judicial que vuelve una especie de laberinto todo un proceso judicial en cualquier parte del país.

Yo creo que el desafío mas complejo tiene que ver con el sentido humano que debe dársele a la justicia.

Esto pues precisamente, uno de los fundamentos que dio sustento la reforma judicial en el sentido de que os jueces y magistrados fueran electos por voto popular, radica en que el sentimiento o sensación popular sobre sus jueces, es que estos están alejados de la sociedad, que no son perceptivos a la realidad y los problemas que encaran los ciudadanos a diario así como las carencias y desigualdades en que se ubican, y que es a menudo no percibida por jueces y un aparato judicial en general insensible.

Este es me parece el principal desafío que además, en el recae la legitimidad que tendrán nuestros jueces y magistrados electos bajo esta reforma judicial, la legitimidad social.

Estamos a pocos días de que los jueces, magistrados y ministros electos por voto popular, protesten su cargo y asuman formalmente sus funciones, de verdad esperamos que su principal características, sea la de ser sensibles frente a una sociedad que la aqueja la desigualdad, y con su labor acerque la justicia a todos los ciudadanos.

Octavio Martínez Camacho
Abogado Penalista, socio del despacho HMSC.
www.hmsc.mx



Xtremo Político

Oscar Maldonado

@maldonadoskr

Morena vs Morena

Tal parece que la principal preocupación del partido en el poder será cómo saldar las innumerables cuentas pendientes que entre ellos tienen, o por lo menos así se refleja en la percepción ciudadana. Para nadie es un secreto que desde la llegada de la presidenta Claudia Sheinbaum, ha habido un cambio significativo si no en las formas, sí en el fondo de cómo se están resolviendo algunos de los muchos pendientes y confrontaciones que dejó a su paso por Palacio Nacional, López Obrador. Y decimos esto, porque todo el asunto donde ligan al senador Adán Augusto López con el crimen organizado, tuvo que haber pasado sí o sí, por la oficina de la presidenta, lo mismo que con la exhibición de la que fueron objeto diversos personajes de Morena y en donde se vieron expuestos en lujosos viajes en el extranjero, tanto Andy López Beltrán, secretario de organización de Morena e hijo del expresidente, así como el líder de los diputados guindas en el Congreso, Ricardo Monreal y también el ahora secretario de Educación, Mario Delgado, quien no se nos olvide durante el sexenio pasado fue el dirigente del partido en el poder con mucha cercanía a López Obrador. Curiosamente el común denominador de todos ellos es que, fueron quienes en aquella tarde de mayo le hicieron el desaire a la presidenta cuando pasaba detrás de ellos y no se voltearon para saludarla, pecata mi-

Al parecer la demostración de músculo del doctor Higinio Martínez, sí espantó a algunos

nuta dirán algunos, pero recordemos que en política bien lo decía el Maestro Reyes Heróles, la forma es fondo. A todo esto también habrá que agregar lo acontecido esta semana, en que el poderoso director de la UIF, que más parecía juez inquisidor contra los enemigos de la 4T, Pablo Gómez y hombre también muy cercano a Andrés Manuel, dejó su cargo en esta importante responsabilidad para cederlo por instrucciones de la presidenta a Omar Reyes Colmenares, uno de los personajes más cercanos al secretario de Seguridad, Omar García Harfuch. Es así como se van reconfigurando algunas situaciones que denotan un cambio evidente de las estrategias realizadas en el sexenio anterior y que conllevaran a que algunos de los que fueron poderosos el sexenio pasado, en este ya no lo sean. Por último, al parecer la demostración de músculo del Doctor Higinio Martínez, sí espantó a algunos, a decir por el nombramiento de Elizabeth Terrazas como directora de gobierno de la región Texcoco, dependiente de la Secretaría General de Gobierno, por lo demás es un buen perfil que seguramente hará un buen trabajo.

**LUIS ALFONSO
GUADARRAMA**

SIGNO



Retorno en la UAEMéx

Parece que estamos a pocos días del regreso total a las actividades en la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx).

Es muy pronto para dimensionar tanto los beneficios como los detrimentos generados por este movimiento. Gradualmente se hará el recuento de los daños duros y blandos que el paro ha legado.

Quizá tardaremos una o dos décadas en ponderar las secuelas de

este suceso. Tampoco sabemos si con la vuelta total a las actividades habrá terminado la agitación intestina que se ha vivido.

Las consecuencias “duras” del paro tendrán que ver con una serie de averías de distinto calibre que tendrán aquellos edificios que estuvieron tomados.

Para quienes tienen al menos dos dedos de frente, saben que cuando un edificio o construcción se mantiene parcial o totalmente

cerrado, el hábitat que le abraza comienza a deteriorarlo en múltiples formas. Cuanto más tiempo cerrado, mayor quebranto.

Si a ello se le agregan los destrozos de que fueron objeto otras instalaciones universitarias, el saldo irá incrementándose progresivamente. La nueva administración tendrá que ir viendo no solamente de dónde tomará los recursos necesarios para reparar esos desperfectos, sino que tendrá que reducir los alcances de otras acciones porque el presupuesto no es infinito; el de ninguna institución, empresa o país.

Desde luego, habrá que adicionar aquellas peticiones que ya han sido firmadas y que se acumularán al paso de los días, como resultado de los diversos pliegos petitorios que continuarán signando entre los paristas de cada espacio académico y la rectora, la Dra. Martha Patricia Zarza Delgado. Indudablemente, serán

peticiones de dimensión, complejidad y monto desiguales, así como de una temporalidad diferencial para su concreción. El presupuesto irá in crescendo.

Ante ello es claro que pronto habrá una reunión entre la actual rectora y una parte de su equipo y aquellos representantes clave de la LXII Legislatura local, para explicarles qué cantidad de dinero será necesaria para atender tanto las peticiones como las reparaciones a que haya lugar. Se supone que el diputado José Francisco Vázquez Rodríguez, quien preside tanto la Junta de Coordinación Política como la de Administración, tiene en su agenda la delicada situación por la que cruza la casa auriverde. Veremos

qué dice y cómo responde.

Los daños “blandos” son más profundos y difíciles de dimensionar con claridad. Miles de cursos, especialmente en programas de licenciatura, no fueron concluidos ni evaluados como se tenía previsto. El aprendizaje esperado quedó trunco y dejará una huella indeleble.

Quedan otras consecuencias insondables, que se mueven en el mundo de las creencias: 1) Que la UAEMéx tiene dinero a manos llenas; 2) Que la descalificación está por encima del argumento; 3) Que la calidad en el aprendizaje es gratuita y que no pasa por el esfuerzo de ninguna de las partes. Dejémoslo al tiempo. ●

Es muy pronto para dimensionar tanto los beneficios como los detrimentos generados por este movimiento. Gradualmente se hará el recuento de los daños.



Felipe González

Terminar el paro

A la hora en la que el arriba firmante redacta esta media plana, el paro estudiantil en la Universidad Autónoma del Estado de México prevalece en 16 o 17 escuelas y facultades, además de que se mantiene la toma del edificio de Rectoría.

En las últimas horas, los paristas de la Facultad de Medicina decidieron terminar con la toma de instalaciones y dar paso al semestre que inició exactamente ayer, así que estamos frente a un movimiento estudiantil activo y vital, que de forma consustancial puede cambiar en cualquier momento.

Pero el arriba firmante tiene la impronta de que el desgaste de unos ochenta días de movimiento ya hizo mella en algunos estudiantes. Que el inicio del semestre también ha calado. Que catedráticos, académicos e investigadores ya desean regresar a impartir conocimiento —algunos hacen lo posible—. Que los administrativos también desean retomar sus actividades. Y que una parte de la sociedad mexicana ya se hizo de una opinión adversa al movimiento estudiantil, aunque reconozca que tuvo razón. Y que muchos universitarios desean fervientemente regresar a las aulas —o iniciar su formación profesional o media superior—.

Además, muchos ya no comprenden la persistencia del paro, cuando fue ostensible e incuestionable que lograron su cometido más visible, al obtener la renuncia del exrector Carlos Barrera y la caída de la candidatura de Eréndira Fierro.

En la opinión siempre sesgada y torcida del arriba firmante, a estas alturas del calendario ya la luz de esos hechos, la Universidad Autónoma del Estado de México tendría que estar trabajando al 100 por ciento. Aunque lo más probable es que ignore la agenda que mantiene a los paristas en paro y a la Rectoría tomada. A menos —ésta es una teoría desorbitada— que no encuentren la cuadratura al círculo

Muchos ya no comprenden la persistencia del paro, cuando fue ostensible e incuestionable que lograron su cometido más visible, al obtener la renuncia del exrector Carlos Barrera y la caída de la candidatura de Eréndira Fierro

que los lleve a terminar el movimiento de la manera más digna y triunfadora que tengan en mente.

Es decir, que no sepan cómo terminar el paro con los brazos en alto. Y mientras más corra el tiempo y la administración de la rectora Patricia Zarza vaya tomando la madeja —o las riendas, como ustedes gusten—, menos margen de maniobra quedará en el horizonte.

Una de las constantes de las instrucciones de la rectora Zarza a su equipo de trabajo al momento de tomarles protesta fue atender las necesidades de la comunidad y avanzar en las condiciones requeridas para regresar a clases presenciales. Crear la circunstancias para que la Universidad Autónoma del Estado de México en escuelas, facultades, centros universitarios, centros de investigación, unidades académicas y etcétera, reemprenda el camino pausado hace unos ochenta días.

Ojalá los paristas encuentren las respuestas. Y si las tienen, no las posterguen. Se los van a agradecer.

Mail: felgonre@gmail.com.

X: [@FelipeGlz](https://twitter.com/FelipeGlz).

LA BALANZA

CAROLINA
MONROY

@CarolinaMonroy_

¿Cien por ciento honesto?

En alguna de las anteriores contribuciones mencionaba que la decencia debería de ser el tamiz por el cual el ejercicio de la política se debería de reivindicar a los ojos y al juicio de los ciudadanos, y que este valor, casi en desuso en los discursos, no era de ninguna forma la aduana por la que únicamente deberían de transitar aquellos que se dedican a este noble y necesario oficio, sino

que la esencia y el ejercicio de este valor es completamente exigible a todo aquel que vive en comunidad, o sea, a todos los ciudadanos; o usando el término de moda, el pueblo, así sencillo, sin ningún adjetivo.

Yo aprendí la esencia de la decencia en mi familia nuclear y la ampliada, que junto con el trabajo me forjaron a ser quien soy, y sin saberlo, el abuelo contribuyó sustancialmente poniéndome a hacer... “cucuruchos”, pero esa es otra historia que en algún momento compartiré. Es en esos tiernos años en los que la decencia se reproduce y permanece a lo largo de nuestra vida, en la que los amiguitos, los compañeros de trabajo, el lugar en el que habitamos, los dilemas a los que nos enfrentamos, fortalecen o debilitan el ejercicio congruente de este valor.

Hoy quiero compartir la experiencia en mi caminar en el servicio público, y justo ahí es donde me han preguntado ¿cómo se practica la decencia en acti-

vidades que a veces se podrían ubicar como de “alto riesgo”?, sencillo, respondo: siendo cien por ciento honesto. No sé si ustedes tienen una percepción distinta, pero es un concepto que está dejando de tener uso corriente, ha sido sustituido por otros, o incluso por un eufemismo que exculpa las razones de su cumplimiento, de su ejercicio público sin embalajes.

Sin embargo, la decencia es clara y certera, no permite concesiones y mucho menos claudicación, la decencia es actuar según lo que sabes que está bien, aunque nadie te esté mirando. Todo aquello que

La decencia no
permite concesiones
ni claudicación

damos y hacemos por otros y nos hace sentir bien, ¿Acaso es muy complicado ser cien por ciento honesto?

¿Actuar con honestidad, cumplir tus promesas, y explicar con paciencia y honor cuando no las puedas hacer? ¡Vamos! hasta tirar la basura en el lugar correcto. ¿Es mucho pedir?, mi respuesta es ¡No! Yo lo vi, lo hicimos cientos, lo hicimos todos. —



El pico del pollo

Alfredo Albiter S.

alfredo.albiter@capitalmedia.mx

Una cadena (última cinco)

Ahora resulta, si se te había erizado la piel con lo platicado antes, ahora la sorpresa será mayúscula, pues resulta nos hemos quedado cortos en las listas de útiles, y los “periféricos” pedidos para el inicio del ciclo escolar, ya asomándose en septiembre. Hicimos las cuentas sobre una base de un paquete con 100 hojas, pero ahora me explican no es así, pues los paquetes tienen mil. Entonces de una “bendi” son dos mil o tres mil hojas, por 50 o 60, pueden ser de 100 mil hasta 120 mil, pero también, si es el caso estaríamos hablando de 180 mil hojas por grupo. Qué tal si pensamos en un promedio de 3 salones por grado, se vuelve una locura, tres millones 240 mil hojas. ¿Quién dice no es negocio? A las hojas sumamos plumas, prits, gel desinfectante, papel de baño, conos para beber agua. Por supuesto, va a depender del tipo de escuela -privada o pública- pero en ambas hay coincidencias, piden toallas desinfectantes Lysol, no de otra marca, sino de este y para que haga juego, también aerosol del mismo olor. Vaya desfachatez llegar a este grado de 100 a 180 aerosoles por salón, llegamos a algo cercano a los tres mil 250 de estos envases. No dejamos de asombrarnos cómo funciona la educación en nuestro país y aunque quizás son dos polos -pública/privada- pues no deja de sorprender la similitud

Por supuesto, va a depender del tipo de escuela -privada o pública- pero en ambas hay coincidencias, piden toallas desinfectantes Lysol, no de otra marca

tud entre ambas, con una diferencia notoria, la pública está pagada con nuestros impuestos y -se supone- el gobierno los dota de todo lo necesario para no pedir cuotas y cumplir con la gratuidad de la misma. La segunda es una alternativa, puede el padre o la madre de familia decidir si paga o no lo cobrado...Pero -me dirán con toda justicia- la pública sí es educación sin costo, el gobierno da dinero para mantenimiento, paga profesores, da libros, paga agua, luz y todo eso. Tienen toda la razón, pero resulta, utilizando la figura de Asociación de Padres de Familia, piden una cuota -que no debería- y cuyo dinero va a la escuela, aparte de lo ya mencionado, sobre todo mantenimiento, pero además también piden apoyo para pagar a la secretaria de la directora -que no la escuela o la dirección-. Y volvemos al principio, pero es voluntario ¿no? Pues no, porque si no la pagas, tu hijo o hija no puede entrar a la escuela, no puede entrar a clases y no tiene derecho a exámenes. Justamente aquí es donde utilizan la figura de la asociación y con ellos disfrazan

las cuotas solicitadas. Espera, espera, porque ahora la novedad -novedosa- es que las materias alternas o aquellas no contempladas como son música, danza, computación y más talleres, son aparte. Me explico, si deseas tomar alguna de estas clases, pues debes comprar el material, pero además también es necesario “entrarle” con la cuota/costo de esta actividad. ¿Qué tal, y no es negocio? Otra de las cosas interesantes es cómo se han entretendido los lazos de negocio entre los directivos de escuelas y las asociaciones de padres de familia, un negocio cuya inversión es mínima y las ganancias son importantes, tanto así que el discurso es el mismo, el gobierno no nos da los recursos. ¿Cómo? si hasta incluso anunciaron un incremento importante en el gasto de este sector. Pues pueden decir lo que quieran, pero aquí no llegan esos recursos...Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Acompáñame de 13:00 a 14:00 hrs en Capital Noticias en el 89.3 y 99.5 de FM, de lunes a viernes. Shalom.



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- + DÍA 19 DE PATRICIA ZARZA EN UAEM Y HASTA AHORA DA A CONOCER GABINETE CON OLOR A IMPOSICIÓN, NADA DE OPERACIÓN CICATRIZ.
- + ENTREVISTA CON LETICIA BARRERA, PRESIDENTE DE COMISIÓN DE DESARROLLO Y CONSERVACIÓN RURAL, AGRÍCOLA Y AUTOSUFICIENCIA ALIMENTARIA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS.
- + El mayor recorte al presupuesto para el campo mexicano se lo ha hecho el gobierno autodenominado de la cuarta transformación.
- + Los pobres más pobres de México están en el campo, en las zonas rurales.
- + Al menos se han sumado más de 500 mil mexicanos que habitan en zonas rurales que ahora ya viven en pobreza extrema. No ganan lo suficiente ni para comer.
- + Desde la llegada del gobierno emanado de Morena, han desaparecido 32 programas que atendían desde el fomento al campo hasta temas de pobreza.
- + COMENTARIO DEL DÍA: Presenta Patricia Zarza, rectora de la UAEM su gabinete a casi tres semanas de su toma de protesta.
- + El fantasma de la imposición se hace presente en la lista que presentó.
- + En cualquier otro momento podría parecer increíble, no ahora. Funcionarios relacionados con el ex rector Carlos Eduardo Barrera.
- + ¿Qué es peor tener a un operador relacionado con el PRI, específicamente con Eruviel Ávila o varios con el peor rector que ha tenido la Máxima Casa de Estudios, Carlos Eduardo Barrera?
- + Quedó claro que para Patricia Zarza eso de la operación cicatriz no existe. Deja fuera a las candidatas que contendieron en el proceso. Algunos personajes relacionados con ellas. Parece que no quieren saber nada de Maricruz Moreno y de Laura Benhumea.

SE SUPONÍA QUE con la llegada de un partido diferente a la presidencia del país, específicamente con AMLO que entre sus principales promesas tenía la de ayudar a los más necesitados, al menos para el campo resultó todo lo contrario.

Con la llamada cuarta transformación, la situación para el sector primario cambió, pero no para que funcionara mejor, porque lo primero que hizo fue quitarle presupuesto a la dependencia relacionada con el agro desde el inicio de su periodo.

Al respecto, la también presidente de la Confederación Nacional Campesina, LETICIA BARRERA explicó que el mayor recorte al campo mexicano lo hizo este gobierno, el que se autodenomina como de la cuarta transformación.

En la historia reciente de México, el gobierno emanado de Morena ha sido el que ha castigado de la peor forma al agro y uno más de sus comentarios directos fue: "...los pobres más pobres de México están en el campo mexicano, en las zonas rurales".

Pero no sólo fue un asunto de crítica a las dos últimas administraciones federales. La presidente de la comisión que atiende los asuntos relacionados con el agro mexicano explicó: "desaparecieron 32 programas que incentivaban la producción, fomento y aparte atendían la problemática de pobreza en las zonas rurales".

De un plumazo, de las primeras acciones que hizo AMLO relacionadas con la dependencia que atendía las zonas rurales en México, desaparecieron programas y no atinaron a elaborar un esquema que atendiera las necesidades de los campesinos.

Es una de las razones por las cuáles, "el campo en este momento está a la deriva" afirmó LETICIA BARRERA.

Aunque escuchemos números a modo de parte de la administración federal, lo cierto es que

sólo basta darse una vuelta por las zonas rurales del país, hablar con la población, para darse cuenta que la pobreza va en aumento.

Fue tajante al momento de comentar que sin duda alguna, el número de mexicanos en pobreza extrema que viven en el campo ha registrado un incremento de al menos 500 habitantes.

Y cuando hablamos de pobreza extrema, de acuerdo a los parámetros de la extinta Coneval, es cuando una familia no gana lo suficiente ni para cubrir las necesidades básicas de alimentación.

La tercera parte de la entrevista tiene que ver con la dependencia alimentaria, cada vez se produce menos en el agro mexicano, lo que obliga a importar una mayor cantidad de alimentos.

COMENTARIO DEL DÍA: PATRICIA ZARZA, LUEGO DE CASI TRES SEMANAS POR FIN PRESENTA SU GABINETE.

COMO LO ADELANTAMOS EL PAGO DE FACULTADES POLÍTICAS ES EL FANTASMA QUE RODEA AL GABINETE. INCLUSO ALGUNOS NOMBRES CERCANOS AL PEOR RECTOR QUE HA TENIDO LA UAEM, CARLOS EDUARDO BARRERA.

NADA DE OPERACIÓN CICATRIZ. LAS CANDIDATAS NO TIENEN CABIDA EN EL GABINETE. MUCHO MENOS MARICRUZ MORENO Y LAURA BENHUMEA.

Tuvieron que pasar casi tres semanas luego de que Patricia Zarza tomara protesta como rectora de la Universidad Autónoma del Estado de México para conocer los nombres de los funcionarios que la acompañarían de inicio en durante su periodo.

Aunque no han faltado las especulaciones sobre la posibilidad de que sea un gabinete de transición, mientras se le da solución a la toma de instalaciones, lo cierto es que algunos nombres no han caído nada bien.

Incluso, parece que la misma rectora ha tenido un margen limitado para hacer nombramientos.

Lo que parece un hecho, muy al estilo de la forma en la que trabaja su hermana, Luz María Zarza, en su paso por el Gobierno del Estado, la UAEM y en Pemex, no parece tener la más mínima intención de realizar lo que se conoce como una operación cicatriz.

Es como si las perdedoras ya no tuvieran cabida y que se conformen con la docencia o investigación si es que tienen esa posibilidad.

Pero en la administración no tienen cabida, aunque se nombran algunos personajes cercanos a una de las candidatas, ellas ya no son tomadas en cuenta.

Parece que las facturas durante la campaña y que no hayan querido dar un paso atrás, ahora es momento de que Patricia Zarza las cobra.

Es como si dos de las más incómodas, Maricruz Moreno Zagal y Laura Benhumea ahora son dejadas de lado y buscarán minimizar su presencia.

De acuerdo al columnista José Alam en su espacio Callejón Informativo, Patricia Zarza reconoció que acabará con la corrupción. Entonces, todo parece indicar que para la rectora, Victorino Barrios siempre tuvo razón, no importa que nunca pudo demostrar algo.

LOS QUE SE IDENTIFICAN CON CARLOS EDUARDO BARRERA.

Si lo anterior es poco, todavía falta la sombra del considerado peor rector de la UAEM, Carlos Eduardo Barrera. Todo apuntaba a que veríamos funcionarios ligados a la pasada administración. No es posible responder a la pregunta de lo que es peor ¿Tener recomendados cercanos a ex priistas como Eruviel Ávila o a personajes identificados con Carlos Eduardo Barrera?

Al menos dos nombres se relacionan con el ex rector. La que será titular de la Secretaría de Ciencia, Arianna Becerra y la secretaria de Desarrollo y Fortalecimiento Institucional, María de las Mercedes Portilla.